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北京凯因科技股份有限公司 

投资者关系活动汇总表 

表一： 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         ☑业绩说明会  

□新闻发布会       □路演活动 

□现场参观         □一对一沟通 

□其他（电话会议） 

时间 2021年9月15日上午10:00-11:00 

地点 公司会议室 

会议召开方式 网络文字互动方式 

公司接待人员姓名 

董事长兼总经理 周德胜先生 

副总经理兼董事会秘书 赫崇飞先生 

首席财务官 郭伟先生 

开场致辞 

尊敬的各位投资者，大家上午好！ 

  欢迎参加北京凯因科技股份有限公司2021年半年度业绩说

明会。在此，我谨代表公司向参加本次业绩说明会的广大投资

者表示热烈的欢迎，向关心和支持凯因科技发展的社会各界朋

友致以衷心的感谢！同时也感谢上海证券交易所对本次活动提

供的大力支持！  

公司希望通过本次说明会能帮助大家更加全面、深入地认

识和了解公司，增进同社会各界朋友的交流与沟通。同时，我

们也会听取大家提出的意见和建议，诚信经营，以更好的业绩

来回报广大投资者。欢迎各位投资者踊跃提问、积极建言，我

们将会对大家提出的问题给予认真解答，谢谢大家！ 



 3 / 12 

问答交流 

1、请问为什么在 2021 年度没有资本化研发投入？ 

答：您好，公司研究开发项目资本化确认具体原则为：对于

生物制品和第 1、2类化学药品自进入三期临床试验至取得生产

批件前作为开发阶段，所产生费用予以资本化；对于第 3、4、

5 类化学药品的研发，自进入临床试验至取得生产品批件前作

为开发阶段，所产生费用予以资本化。 

2020年公司产品盐酸可洛派韦胶囊和索磷布韦片分别获取

生产批件并投入生产，相应的开发支出转入无形资产；2021年

1-6月暂无符合资本化条件的研发投入。 

谢谢！ 

2、请问公司董事长，过去公司多个产品研发取得了很好的

成果，未来公司如何继续保持竞争优势？ 

答：您好，2021 年上半年，公司积极进行产品推广，成熟

产品市场份额继续位居细分市场领先地位，具备较强市场竞争

力。同时，公司全力推进新产品市场推广和销售工作，在全国

范围内推进新产品医保政策、门诊特殊病种/门诊慢性病政策、

双通道 DTP药房的终端覆盖，为产品到患者提供通路。  

2021年，公司坚持做临床有价值的创新药，紧跟行业药品

研发趋势和技术发展趋势，持续进行病毒病和免疫治疗领域药

品研发。目前，在病毒病领域免疫重建和免疫调节方向，公司

已具备核心的技术能力，形成了包括 KW-001、KW-007、KW-025、

KW-037在内的产品管线，免疫治疗和免疫疾病领域已成为公司

未来发展的又一个潜力方向，有利于公司进一步增强核心竞争

力。 

谢谢！ 

3、周总，您好，请问公司销售费用连续多年居高不下，公

司在这个方面有何举措？ 
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答：您好，公司的销售费用占比与同行业水平相当。未来随

着公司收入规模的增大，销售费用占比会不断降低，同时，公

司将优化产品结构、加强费用管控、提升销售人员效率以促进

公司经营稳步发展。 

谢谢！ 

4、周总，您好，请问公司在美国成立的分部具体职责和工

作是什么，在公司国际化战略上有何考虑？ 

答：您好，2021 年 6 月，公司投资设立美国子公司 Kawin 

Biosciences，并聘请拥有 20 多年国际知名医药企业病毒学和

免疫学领域工作经验的专家汪涛博士担任 CEO。公司本次海外

布局将推动公司研发创新，为公司提供专家咨询、研发指导等

前瞻性科技战略指引，有利于公司在病毒及免疫性疾病领域技

术及项目的拓展、合作。 

谢谢！ 

5、请问贵司在研发领域有哪些举措？ 

答：您好，公司以临床治疗需求为导向，兼顾社会价值，对

病毒及免疫性疾病领域产品进行创新性研究和开发。2021年上

半年，研发投入累计 3,934.53万元，研发投入占营业收入的比

例 8.68%；公司共申请国内发明专利 5项、国外发明专利 2项，

获得发明专利授权 2 项；累计获得授权发明专利 41项。同时，

基于公司战略和布局考虑，公司在美国设立全资子公司。 

公司聘请拥有 20 多年国际知名医药企业病毒学和免疫学

领域工作经验的专家汪涛博士为公司首席科研官，同时担任美

国子公司的 CEO。汪涛先生作为病毒学和免疫学方面的专家，研

究领域主要包括艾滋病病毒(HIV-1) 、丙肝病毒(HCV) 和登革

热病毒(DEN) 、程序性细胞死亡蛋白受体/配体(PD-1/PDL-1)和

前列腺素 E2受体 2/4(EP2/4)免疫肿瘤治疗。汪涛博士的加入，
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将有利于提升公司在病毒及免疫性疾病领域的研发能力，推动

公司的技术创新和产品升级，提升公司的竞争力，有利于公司

开拓市场，创造更大的公司价值。 

谢谢！ 

6、公司账上有 1400 万的投资性房地产，具体是什么业务？ 

答：您好，公司部分办公楼出租，体现在投资性房地产科

目。 

谢谢！ 

7、公司三季度财务状况如何？ 

答：您好，公司根据整体战略和年度目标稳定经营。关于第

三季度财务状况，届时请关注公司发布的相关公告。 

谢谢！ 

8、请问公司董事长，公司在进口替代方面目前已经取得了

哪些成绩，未来有什么样的规划？ 

答：您好，公司丙肝系列药物盐酸可洛派韦胶囊与索磷布

韦片的联合使用，可治疗初治或干扰素经治的基因 1型、2型、

3 型、6 型成人慢性丙型肝炎病毒（HCV）感染，覆盖中国所有

主要基因型，实现了 97%的高治愈率，临床治愈率和安全性媲美

国际一线方案，实现了进口替代。2021 年 1 月，公司的丙肝 1

类新药凯力唯®入选“第十三届健康中国年度论坛·十大新药”。

未来，公司将基于覆盖全国各省/市/自治区主要市场的营销网

络，围绕医生提供有临床价值的治疗药物，为患者提供治疗解

决方案，构建包括初筛、确诊、互联网医院在内的新型医疗服

务模式。 

谢谢！ 

9、周董您好，请问集采政策对公司有什么影响？ 
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答：您好，截至 2021 年 6月，国家药品带量集中采购共进

行了 5 批次，省级及省际联盟作为国家带量采购的补充力量也

在全国各省份正式实施。公司复方甘草酸苷口服制剂虽未被纳

入国家药品带量集中采购目录，但也先后被山东、江苏、四川、

山西、辽宁、吉林、黑龙江、海南、西藏、内蒙古、陕西、宁夏、

新疆、福建等省份及省际联盟纳入到带量采购范畴，结果除河

南、安徽两省外其余地区均中选，导致中选后产品价格下降。

同时，带量采购周期原则上为一年，后期依据执行情况，是否

延长采购周期的政策尚不确定。中标产品价格下降及完成采购

周期后是否续签（延标）政策可能对公司未来的收入和业绩产

生一定影响。 

谢谢！ 

10、目前大部分研发药物均集中在临床前阶段，大约什么

时间可以推进至临床？ 

答：您好，公司正积极推进在研项目进展，后续进展请关注

公司相关公告。 

谢谢！ 

11、您好，公司未来几年的发展规划是怎样的？ 

答：您好，公司是一家以生物技术为平台，专注于病毒及免

疫性疾病领域，致力于提供预防和治疗方案的生物医药公司。

未来几年，公司的发展规划是：一是加快研发进展，促进在研

产品的成果转化并推向市场，保持产品的领先优势，相信这些

产品的上市也将为公司带来可观的销售收入；二是积极进行早

期产品管线的布局，以提升公司的长期核心竞争力。公司也将

利用自身产品和技术的优势，积极探索与国际公司合作的可能

性，推进公司的国际化布局。 

谢谢！ 
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12、周总，您好，有关公司的专利诉讼进展情况如何，何

时开庭审理？ 

答：您好，目前案件已立案受理尚未开庭审理，公司将密切

关注并高度重视该事项，积极应诉，依法主张合法权益，切实

维护公司和股东的利益。公司将根据诉讼的进展情况及时履行

信息披露义务。 

谢谢！ 

13、公司目前的主要业务情况是？ 

答：您好，公司是一家以生物技术为平台，专注于病毒及免

疫性疾病领域，致力于提供预防和治疗方案的生物医药公司。

已上市产品丙肝全口服泛基因型药物、培集成干扰素α-2、吡

非尼酮、人干扰素α2b、复方甘草酸苷药物等，为公司持续发

展提供坚实基础。公司研发通过十余年不断迭代实现了丙肝治

愈，当前重点聚焦以创新药为核心的乙肝功能性治愈药物组合

研发，同时布局免疫性疾病领域提高预防保护率与临床治愈率

的创新药物管线。 

谢谢！ 

14、公司在美国设立全资子公司，在国际化方面的规划是

怎样的？ 

答：  

您好，2021 年 6 月，公司投资设立美国子公司 Kawin 

Biosciences，并聘请拥有 20 多年国际知名医药企业病毒学和

免疫学领域工作经验的专家汪涛博士担任 CEO。公司本次海外

布局将推动公司研发创新，为公司提供专家咨询、研发指导等

前瞻性科技战略指引，有利于公司在病毒及免疫性疾病领域技

术及项目的拓展、合作。 

谢谢！ 
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15、贵司与政府合作，在推动丙肝防治方面做了哪些工作？ 

答： 

您好，作为国内首家成功开发出丙肝高治愈率泛基因型全

口服系列药物的医药企业，公司积极践行社会责任，将惠及千

万患者，助力实现“健康中国 2030”的目标，履行企业应尽的

社会责任。2021年 6 月，“新乡市消除丙型肝炎危害行动工作培

训启动会”在河南省新乡市召开。公司是首个对新乡市疾控中

心正在实施的丙肝“筛查-治疗-医保支付-随访”一站式诊疗模

式提供支持的企业，同时作为公益支持单位，向新乡市疾控中

心捐赠 8万份丙型肝炎病毒抗体试剂，用于丙肝基层筛查工作。 

谢谢！ 

16、那周总再请问一下公司募集资金的使用情况现在如

何？ 

答：  

您好，截止上半年，募集资金已使用 29,339.90 万元。其

中，新药研发使用 4,108.80 万元，营销网络扩建使用 231.10

万元，补充流动资金使用 25,000.00 万元，使用暂时闲置募集

资金进行现金管理的金额为 367,875,000.00 元。具体请参见公

司已披露的募集资金存放与使用的专项报告。 

谢谢！ 

17、由于海通证券保荐业务受到监管，公司也是海通证券

保荐，是否对公司有不利影响？ 

答：  

您好，对公司暂无影响，感谢关注！ 

18、公司的发展目标如何？对新药的投入力度如何？目前

来看药物研发费用远远不及啊。 
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答：  

您好，未来公司的发展规划专注于病毒及免疫性疾病领域：

一是加快研发进展，促进在研产品的成果转化并推向市场，保

持产品的领先优势，相信这些产品的上市也将为公司带来可观

的销售收入；二是积极进行早期产品管线的布局，以提升公司

的长期核心竞争力。公司也将利用自身产品和技术的优势，积

极探索与国际公司合作的可能性，推进公司的国际化布局。 

截至到 2021年 6月 30日，研发投入合计为 39,345,338.07

元，研发投入占营业收入的比例为 8.68%。 

谢谢！ 

结束语 

尊敬的各位投资者： 

凯因科技 2021年半年度业绩说明会，非常感谢您对公司的

关注、关心和建议。希望通过此次沟通，能进一步增进广大投

资者对公司的认识和了解，并期待在今后的发展中，得到各位

一如既往的支持和帮助。如您还有进一步的问题，可以通过电

话、邮件、上证 e 互动平台等方式与公司进行沟通。本次业绩

说明会到此结束，感谢您的参与，再见！ 

附件清单 无 
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表二： 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         □业绩说明会  

□新闻发布会       □√路演活动 

□现场参观         □一对一沟通 

□其他（电话会议） 

时间 2021年9月23日下午15:00-17:00 

地点 公司会议室 

会议召开方式 网络文字互动方式 

公司接待人员姓名 

董事长兼总经理 周德胜先生 

副总经理兼董事会秘书 赫崇飞先生 

首席财务官 郭伟先生 

主持人开场致辞 

“2021年北京辖区上市公司投资者集体接待日”活动将于

2021年9月23日15:00-17:00举行，届时公司将就公司治理、发

展战略、经营状况、融资计划、股权激励、可持续发展等投资者

所关心的问题在线交流，欢迎广大投资者踊跃参与！ 

问答交流 

1、请问周总 1、目前中国丙肝患者有多少？市场规模有多

大？2021 年上半年凯因方案的销售额是多少？吉利德对贵公

司发起专利诉讼，这既说明凯因方案已对其垄断地位发起实质

性挑战，但如果败诉势必对贵公司产生不利影响，请问贵公司

有何针对措施？2、金舒喜 2021 年上半年的收入是多少?能否进

入医保目录？市场规模有多大？3、近 4 年来，公司的销售费用

占收入的比例一直超过 60%，今后随着收入的增长能否得以改

善？谢谢！ 

答： 

您好，如《丙型肝炎防治指南（2019年版）》等公开文件所

述，我国感染丙肝患者总人数约 1,000 万人，按目前治疗方案
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疗程费用测算，丙肝治疗市场容量超过 1,000 亿元。目前公司

丙肝治疗药物尚处于商业化初期，上半年该药物销售额占整体

销售收入的比重不大。关于公司与吉利德的诉讼，目前案件已

立案受理尚未开庭审理，公司将密切关注并高度重视该事项，

积极应诉，依法主张合法权益，切实维护公司和股东的利益。 

金舒喜 2021 年上半年销售收入 2.74 亿元。目前金舒喜非

医保目录产品，尚不确定未来是否会被纳入医保目录。根据米

内网研究报告，2021 年-2024年重组人干扰素α2b外用制剂市

场容量预计为 16.75 至 24.95亿元。 

公司的销售费用占比与同行业水平相当。未来随着公司收

入规模的增大，销售费用占比会不断降低，同时，公司将优化

产品结构、加强费用管控、提升销售人员效率以促进公司经营

稳步发展。 

感谢您的关注！！ 

2、与上市初期股价相比，公司如何看待现在的股价，如何

提升公司的股价？ 

答： 

您好，股价受市场环境、行业状况、政策因素及公司的经营

情况等多种因素影响。公司历来重视与投资者的交流，未来，

公司将继续努力做好生产经营，并加强与资本市场的沟通，传

递公司价值，提升公司影响力，以良好的经营业绩回报广大投

资者。 

谢谢！ 

3、注意到公司在美国成立全资子公司，预计对公司业绩有

何影响？ 

答： 

您好，2021 年 6 月，公司投资设立美国子公司 Kawin 
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Biosciences，持股比例 100%。公司本次海外布局将推动公司研

发创新，同时有利于技术及项目拓展、合作。如有相关业务发

生，公司将及时披露，请关注公司后续公告。 

谢谢！ 

4、请问周董事长公司慢性乙型肝炎领域产品管线进度如

何？ 

答： 

您好，公司乙肝产品研发在稳步推进中。 

KW-027是通过单克隆抗体特异性结合并清除 HBsAg抗原，

是清除 HBV 感染细胞的前提和实现乙肝功能性治愈的关键，目

前处于临床前工艺开发阶段。KW-027在与 siRNA 药物、乙肝疫

苗联合试验中，表现出协同效应，可有效激活体内免疫系统、

实现感染肝细胞的清除。 

KW-034是一种新型乙肝抗病毒药物，主要作用于乙肝病毒

结构蛋白，具有选择性高、副作用小的优点，目前处于临床前

研究阶段，体外研究表明，KW-034具有良好的抗病毒活性。 

培集成干扰素α-2注射液是具有自主知识产权的长效干扰

素，已完成Ⅱ期临床研究，处于 III期临床方案设计阶段。 

谢谢！ 

主持人结束语 

各位网友，各位投资者，本次“2021年北京辖区上市公司

投资者集体接待日”网上交流会到此结束。您可登录“上证 e互

动平台”（http://sns.sseinfo.com/）继续向沪市上市公司提

问，感谢您的热情参与！！ 

附件清单 无 

 


